
 
           Modena, 7 novembre 2010 

 
              Al Presidente del  
              Consiglio Provinciale di Modena 

 
ModenaFiere S.r.l. 
   

INTERPELLANZA URGENTE 
(con possibilità di dibattito) 

 
Il sottoscritto Dante Mazzi, consigliere provinciale del Gruppo PdL, 
 
premesso 
che la Provincia di Modena ha una quota di partecipazione del 14,66% nel capitale sociale di 
ModenaFiere S.r.l.; 
 
ricordato 
che il 30 aprile 2008 la Provincia di Modena ha aderito all’aumento di capitale da € 200.000 a € 
1.700.000 tramite sottoscrizione di una quota del valore di € 248.333,33;  
 
sottolineato 
che nel corso del dibattito consiliare il sottoscritto aveva dichiarato il voto contrario alla proposta di 
delibera principalmente per 2 motivi: 
- la mancata presentazione di dati di bilancio aggiornati e di un dettagliato piano industriale, ovvero degli 
elementi utili per poter valutare correttamente un aumento di capitale di notevole entità, in valore 
percentuale e assoluto, finanziato esclusivamente con risorse pubbliche;  
- la mancanza di patti sociali e di accordi chiari sottoscritti tra le parti per la tutela dell’investimento e del 
ruolo degli Enti Locali a favore dell’interesse collettivo, di fatto subalterno alla controllante, BolognaFiere 
S.p.A., azionista di maggioranza con una quota del 51%; 
 
rilevato 
che il bilancio 2009 di ModenaFiere S.r.l. ha registrato un perdita di 579.762 euro; 
 
appreso 
che sulla base di dichiarazioni pubbliche di Fabio Roversi Monaco, Presidente di BolognaFiere S.p.A., 
per l’esercizio 2010 è attesa una ulteriore perdita che non sarebbe inferiore a 300.000 euro; 
 
tenuto conto 
inoltre dell’allarme lanciato dal Presidente Roversi Monaco oltre sul disavanzo e sulla gestione di 
ModenaFiere S.r.l. anche sul futuro del quartiere fieristico modenese nel quadro delle strategie 
complessive dell’Ente fieristico bolognese; 
 
tenuto altresì conto 
dei dubbi espressi anche dal Presidente Sabattini che recentemente nel corso della seduta consiliare 
del 29 settembre scorso ha dichiarato che “abbiamo bisogno di un sistema fieristico robusto, non di un 
sistema fieristico così diffuso. In questo credo che noi dovremo, per quanto riguarda la Provincia, fare la 
riflessione sulla fiera, sulla nostra presenza. E in questo le categorie dovranno rispondere se quello è 
uno strumento efficace rispetto alle politiche di sviluppo, o se è uno strumento superato, perché la 
missione nostra non è quella di essere soggetti promotori di eventi fieristici”; 
 
osservato 
che, se confermato, il disavanzo di 300.000 euro per l’esercizio in corso avrebbe conseguenze molto 
negative in quanto l’Assemblea dei soci nel 2011 dovrebbe, per legge, provvedere a ridurre il capitale 
oppure a ricapitalizzare la Società; 
 



 
 
 
 
 
preso atto 
delle difficoltà per l’intero sistema fieristico regionale e nazionale e soprattutto del notevole disavanzo di 
bilancio della controllante BolognaFiere S.p.A.; 
 
valutata 
l’esigenza di trasparenza sulla situazione economica-finanziaria per decidere in tempi brevi sulle 
soluzioni da adottare a salvaguardia dell’investimento pubblico;  
 

INTERPELLA 
 
il Presidente per conoscere: 
 
1. la situazione economica finanziaria di ModenaFiere S.r.l.; 
 
2. le cause che hanno originato perdite così cospicue negli ultimi 2 esercizi; 
 
3. se ritenga che le cause dell’elevato disavanzo siano da imputare alla pianificazione degli obiettivi 
fissati dai soci al momento dell’aumento di capitale del 2008 oppure alla gestione dell’attività; 
 
4. quali azioni intenda intraprendere nei confronti dei responsabili nel caso in cui venisse accertato che il 
disavanzo sia stato conseguente a operazioni estranee alla pianificazione e/o alla gestione; 
 
5. come valuti l’ipotesi di una operazione sul capitale sociale, riduzione o ricapitalizzazione, che 
inevitabilmente dovrà essere deliberata nella primavera 2011 in sede di approvazione del bilancio 
consuntivo 2010; 
 
6. se, e con quale ruolo, codesta Amministrazione intenda mantenere la partecipazione in ModenaFiere 
S.r.l.; 
 
7. se non ritenga opportuno chiedere al Presidente e all’Amministratore Delegato di ModenaFiere S.r.l. 
di partecipare ad apposita audizione per informare il Consiglio provinciale sulla situazione economica-
finanziaria e sulle prospettive future del comparto fieristico modenese.  

   
 

                                                                                                                              Dante Mazzi 
 


